

• suite de la page **1**

## Son adhésion à l'OTAN aide aussi le Canada dans la poursuite de plusieurs de ses objectifs les plus importants en matière de politique étrangère :

- elle offre un cadre de sécurité collective essentiel pour renforcer la sécurité au Canada;
- elle est indispensable pour le maintien de la stabilité, à un moment où l'Europe change fondamentalement;
- elle constitue un forum pour la poursuite des relations transatlantiques, et pour les consultations transatlantiques sur les questions de sécurité;
- elle offre une structure transatlantique pour la coopération à l'égard des questions de contrôle des armements, de désarmement et de non-prolifération;
- elle encourage le développement démocratique et la stabilité dans les pays d'Europe centrale et orientale et dans l'ex-Union soviétique.

Au sujet du dernier point en particulier, le Canada considère que tous les arrangements de partenariat tels que le Conseil conjoint permanent OTAN-Russie, la Commission OTAN-Ukraine, le Conseil de partenariat euro-atlantique et le Partenariat pour la paix, de même que l'admission, le 12 mars, de la République tchèque, la Hongrie et la Pologne, sont une illustration vivante que l'OTAN continue d'être utile. ●—

Pour obtenir de plus amples renseignements sur le Canada et l'OTAN, veuillez consulter les sites Web suivants :

[www.dfait-maeci.gc.ca/nato-otan](http://www.dfait-maeci.gc.ca/nato-otan)

[www.dfait-maeci.gc.ca/francais/foreignp/nato/nato-f.htm](http://www.dfait-maeci.gc.ca/francais/foreignp/nato/nato-f.htm)

[www.dnd.ca](http://www.dnd.ca)

[www.nato.int](http://www.nato.int)

[www.nato.int/nato@50](mailto:www.nato.int/nato@50)

[web.idirect.com/~atlantic](http://web.idirect.com/~atlantic) (Conseil Atlantique du Canada)

### Pays membres

 Allemagne	 Italie
 Belgique	 Luxembourg
 Canada	 Norvège
 Danemark	 Pays-Bas
 Espagne	 Pologne
 États-Unis	 Portugal
 France	 République tchèque
 Grèce	 Royaume-Uni
 Hongrie	 Turquie
 Islande	

## Entrevue avec le

Le 23 avril, le premier ministre Jean Chrétien ira à Washington pour une célébration bien méritée. M. Chrétien et ses homologues se rencontreront à l'occasion du 50<sup>e</sup> anniversaire d'une alliance militaire et politique qui a fait ses preuves et contribué de façon non négligeable à la plus longue période de paix, de stabilité et de prospérité qu'aient connue ses États membres.

L'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord a bien servi les intérêts du Canada, et le Canada a été et continue d'être un partenaire actif et apprécié au sein de l'Alliance basée à Bruxelles. L'OTAN est l'un des points d'assise de la politique étrangère et militaire canadienne.

Mais le monde a changé radicalement depuis la fin de la guerre froide. Les menaces qui ont amené les pays fondateurs de l'OTAN à créer une alliance militaire et politique forte afin de se défendre en cas d'agression n'existent plus. Compte tenu des réalités et défis d'aujourd'hui, l'OTAN doit maintenant redéfinir son rôle et son mandat. Pour cette raison, le Sommet de Washington pourrait fort bien marquer un point tournant dans l'histoire de l'Alliance.

**Canada — Regard sur le monde** a demandé au premier ministre ses commentaires sur l'avenir de l'Alliance.

### Canada — Regard sur le monde

Monsieur le Premier Ministre, en considérant les 50 premières années d'existence de l'OTAN, diriez-vous que l'Alliance a bien servi la politique étrangère et les intérêts militaires du Canada pendant cette période?

#### Le premier ministre Chrétien

Je le crois sincèrement. Tout d'abord, il suffit de regarder simplement une carte du monde pour se rendre compte que, pour un pays aussi vaste, ayant une si faible population, notre appartenance à l'OTAN nous a permis d'établir un plus grand nombre de partenariats de défense qu'il n'aurait été possible de le faire autrement. Deuxièmement, l'OTAN nous a offert un forum inestimable pour exercer une influence internationale, faire progresser les intérêts du Canada dans les domaines de la sécurité, de l'économie, des sciences et de la culture, et pour promouvoir nos valeurs démocratiques. D'autre part, si vous tenez compte du grand nombre de militaires de l'OTAN qui viennent au Canada chaque année s'entraîner dans des installations disséminées dans tout le pays, vous prenez conscience que notre adhésion à l'OTAN nous a apporté des avantages économiques tangibles, et continue de le faire.